



Los Huertanos

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

AÑO I.	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En provincias, un mes..... 1 Pts.	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, TRINIDAD, 5. No se publica los días festivos.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS. A precios convencionales. No se devuelven los originales.	NÚM. 9.
--------	---	--	--	----------------

El terror en Barcelona

En Barcelona, la hermosa ciudad fabril española, impera desde hace algún tiempo el terror. Manos ocultas y criminales colocan con frecuencia en sus calles más concurridas esas máquinas ciegas é infernales que destrazan al estallar cuanto se les opone por delante ocasionando la muerte á seres inocentes y confiados, á débiles mujeres, á pacíficos obreros, á humildes sacerdotes. ¿Qué se propone esa banda misteriosa que tanta sangre ha derramado, que á tanta gente ha vestido de luto, que ha hecho cambiar á la urbe antes alegre, ahora triste y recelosa siempre?

¡El terror! ¿Para qué? Una á una van cayendo las victimas humedeciendo con su sangre las calles de la industrial ciudad. ¡Triste suerte la de ésta!

Allá por el año 1893 se inició una era de terror. Por aquél tiempo se cometió el atentado contra el general Martínez Campos, después el del Liceo donde tantos perecieron. Así fueron pasando los días, mientras que, á intervalos, nos comunicaban los periódicos nuevas explosiones y nos daban los nombres de alguna victima, hasta el día 7 de Junio del año 1896 en que ocurrió el horroroso atentado de la calle de Cambios Nuevos, mientras se verificaba el desfile de la pro-

cesión del Corpus. Entonces se sabía que eran obra, aquellos crímenes, de los anarquistas; pero ahora que renace el terror por otros atentados, ahora que de nuevo enrojece la sangre aquellas calles, no se sabe á quien culpar, es un misterio.

A la vista de estos hechos el Gobierno procede con mucha calma, calma que debe deshechar enseguida. La policía de Barcelona está dando notoriamente pruebas de ineptitud. ¿Cómo no haber descubierto aún el hilo de esa conjuración funesta? ¿Cómo no haber podido aún cortar esa mano roja, que por todas partes se mueve y parece que en todas partes se detiene y espera la repetición del atentado?

Después de la explosión ocurrida en la calle de Cambios Nuevos, se hizo un gran movimiento en la opinión indignada; hondamente por la magnitud del crimen. Se activó la vigilancia, hubo alguna reforma en la policía y, al poco tiempo, cesaron los anarquistas en sus atentados y volvió la tranquilidad al vecindario.

El Sr. Lacierva ha declarado, que cueste lo que cueste, no retrocederá en la línea emprendida para terminar con los atentados de Barcelona, dentro de lo que disponen las leyes.

Nosotros entendemos que toda cuanta energía se emplee es poca y, que la cuestión no admite aplazamientos ni contemplaciones.

COSMOMANIA

Se cuenta de D. Alvaro de Luna, que al morir dejó riquezas mucho mayores que las que poseía toda la nobleza de Castilla junta. Poseyó 60 pueblos y castillos y tenía á sueldo constantemente 3.000 lanzas.

Decía Biderot: Una sola demostración me impresiona más que 50 hechos; gracias á la confianza que tengo en mi razón, mi fe no está á merced de cualquier titiritero. ¿Quieres que me haga tu prosélito? Deja tus prestigios y razonemos, estoy más seguro de mi entendimiento que de mis ojos.

HABLANDO CON DON F. GERMAN

El jefe en esta localidad del partido conservador me recibe con amabilidad exquisita. No nos entretenemos en preámbulos y al segundo de haber estrechado su mano, ya oía yo de sus labios estas palabras.

—Tantos años de situaciones y caciquismo liberal, no podía por menos que tener aniquilados los elementos conservadores; pero en este país, las ideas nuestras, tienen arraigo y he ahí porque tan pronto como se ha ladeado un poco, ha venido abajo con estruendo, el, al parecer, bien cimentado edificio liberal.

Hoy contamos en Orihuela con un partido conservador fuerte y, créame V., yo siento que el mar-

qués de Rafal no tenga oposición, pues si esto fuese, probaríamos lo que somos y valemos en Orihuela los conservadores.

Claro, que hasta ahora, por la política absorbente de Ballesteros, que nunca nos ha dejado figurar en el Ayuntamiento, nuestras fuerzas estaban ocultas, pero ahora brotan y brotan para favorecer al pueblo, para hacer administración.

Del alcalde de Orihuela, no puedo estar más contento. Vale mucho el Sr. Escudero y yo esperaba mucho de él, todo lo que está haciendo y todo lo que hará, porque tiene proyectos, que cuando sean públicos y se realicen, le acarrearán el aplauso de todos.

Lo que siento, por lo mucho que lo aprecio, porque lo consideraría un bien para Orihuela, es que no cambie de casaca y vista pronto la conservadora.

—El partido conservador tendrá vida definida después de las elecciones de concejales. No es hora aún de lanzar cargos; pero si he de lamentar, por de pronto, el estado en que han dejado la administración los liberales y las cosas que han sancionado creando costumbres que ahora será difícil quitar; pues esto no nos arredra, y dispuestos como estamos á hacer más administración que política, llevaremos á ella las

reformas oportunas, contando como he dicho antes, con las iniciativas del alcalde. A esto y a la consolidación del partido, consagraré todas mis energías, que aunque soy muy viejo y no tengo esperanzas de ver el fruto del triunfo que hemos obtenido, yo he de hacer todo lo posible por que el árbol lo dé, recójalo quien lo recoja.

Don Francisco German, muestra al hablar una fé en lo que dice, que más que un viejo, parece un joven que hipoteca el alma para sus ilusiones. Habla D. Paco apasionado, rebotando alegría y satisfacción de verse al cabo, el conservador puritano encumbrado sobre la política que hasta aquí ha habido.

—¿.....?

Si, efectivamente, hay rozamientos entre algunos conservadores de los pueblos, como Callosa, pero esto se debe a este cambio brusco de los políticos que ha habido a la concreción de fuerzas conservadoras; pero cuando la situación se vaya definiendo. Le daremos solución satisfactoria a lo que realmente no son más que malas inteligencias y no ambiciones y malos deseos como algunos suponen.

—¿.....?

El comité moretista.... ¿Usted sabe quienes lo forman?

—Pues ya vé V. si eso puede ser comité moretista.

A mi me indicaron su formación, pero yo ante todo soy conservador neto y no me apaño a esas componendas que son una verdadera inmoralidad política, como la que realizaban algunos con Ballesteros, cuyo señor nombraba concejales conservadores que eran tan suyos como los liberales. Esto, vuelvo a repetirlo, es una inmoralidad política, y, me temo que eso mismo sea el comité hoy, mañana acaso, el partido moretista en Orihuela.

Tenemos que cortar la interwien y yo lo siento, porque D. Paco me habla cada vez más indignado por lo de otros y más entusiasmado por la victoria de los conservadores, la cual hay que perpetuarla.

Únicamente advierto en él, decaimiento cuando habla y se refiere a su avanzada edad; y es que el Sr. German ha estado gastando sus energías y sus años en alentar una cosa muerta y cuan-

do ésta revive y triunfa deben entrar unos deseos muy grandes de alargar la vida hasta ver los frutos.

Mas como D. Paco está aún fuerte y los frutos no muy lejos yo animo al ilustre jefe de los conservadores y en sus hundidos ojos se dibuja con un mirar penetrante la esperanza y la fé.

Me despido y estrecho la mano del conservador íntegro, de sincero puritanismo del cual esperamos mucho y al cual mira Orihuela con anhelo de regeneración y vida.

Plim.

CRONIQUELLA TEATRAL

El programa que nos ofrecía anoche la empresa no podía ser más sugestivo.

Dos obritas de las que ya tenemos aplaudidas y un estreno, la ingeniosa zarzuelita de Antonio Viérgol, música del maestro Lleó, *Ruido de Campanas*.

La obra gustó, aplaudiendo el público algunas escenas y haciendo repetir muchas veces a Jacobito (Sr. Alarcón) los *couplets* de la bomba.

La señorita Bonoris interpretó en ésta zarzuela dos personajes bien opuestos: la viuda de Sedano, la mujer elegante y aristocrática y la lavandera, la hembra madrileña de los barrios populares, la garrida mujer, fuerte, que mantiene una familia con la fuerza de sus brazos.

No obstante salió airoísima de su cometido y el público la aplaudió muchas veces.

Las señoritas Zavala y Alfambra estuvieron hechas dos colegialas deliciosas.

El Sr. León hizo con admirable propiedad su papel de Preceptor. La obra en general obtuvo una interpretación muy buena.

De *Colorín Colorao* ¿qué diremos? El Sr. Alarcón hizo las delicias de la concurrencia sacando su papel de Perico, dibujado, si cabe la frase.

El coro de odaliscas y de solteras muy aplaudidos.

En último lugar se puso en escena la bonitísima opereta titulada *Los Mosqueteros*, en la que se distinguieron mucho las señoritas, Bonoris, Alfambra (C. y P.) y los señores Alarcón, Marco y Banquells.

Hago motis y me voy... por la izquierda, hasta la próxima.

A. DE G.

CORRESPONDENCIA DE LA REGIÓN

De Torre Vieja

Visitando el distrito

Apenas sin darse el tiempo necesario para descansar de las molestias del viaje, ayer mismo, comenzó el Sr. Chapaprieta su visita a los pueblos del distrito. Salió de la villa a las 4 y media de la mañana y en un carruaje se dirigió a Almoradí, Dolores y Catral.

En todas partes se le hizo un cariñoso recibimiento, demostrándonos los hechos las grandes y merecidas simpatías con que cuenta el Sr. Chapaprieta en el distrito y los deseos que existen en la opinión toda por amputar de una vez y para siempre el caciquismo y la política absoluta de los capdepones.

En Albaterra se le hizo un recibimiento del que, el joven candidato, guardará un gratisimo é imborrable recuerdo. Después de comer en la casa del alcalde é inmediatamente siguió su recorrido hacia la Granja de Rocamora y Cox.

En todas partes prodigó los alientos de que viene animado preparando al distrito a ese supremo esfuerzo que quiere hacer para romper las opresoras cadenas llenas de orin que ha muchos años, le oprime por quienes titulándose pomposamente demócratas no han sabido hacer de su distrito más que un feudo propio y de sus electores vasallos ó esclavos.

Al regreso entró por los mismos pueblos que había visitado antes y en la estación de Almoradí ocupó un departamento en el tren, dirigiéndose a Torre Vieja.

Entre los amigos del Sr. Chapaprieta se comentó anoche, como la nota más sencilla y espontánea, las canciones que a la puerta del ilustre hijo de esta Villa, entonaron unas lindísimas niñas, coplas alusivas y chispeantes dedicadas a éste y a don Vicente Chapaprieta y que compuso la musa de un pastor humilde.

El Corresponsal.

Las fiestas del Centenario

Reunión en la alcaldía

Anoche a las siete, en el despacho oficial del Alcalde D. José Escudero y, convocados nuevamente por éste, se reunieron algunos de los señores que formaron la junta magna para la organización de los festejos habidos en esta ciudad en Septiembre último con motivo del sexto Centenario del hallazgo de Nuestra Patrona la Virgen Virgen de Monserrate.

Faltaron muchos y, en vista de de esto y de que son varias las veces que se ha citado con igual suerte, los reunidos se decidieron a tomar algún acuerdo que satisfaga a la opinión, aprobando las cuentas y conviniendo publicarlas en los periódicos locales para conocimiento de todos.

Se habló de cubrir el *déficit* que resulta en los gastos ocasionados por la batalla de flores: 1.241'33 pesetas.

Se rifarán con este motivo los efectos que quedaron de la tómbola a beneficio de las referidas fiestas.

Para gestionar la organización de esta rifa y estudiar los medios más fáciles para cubrir el déficit, se nombró una comisión que presidirá el Sr. Escudero y de la que forman parte los señores don Federico Linares, D. José Ferrer, D. Asencio García Mercader y D. Manuel Ferris.

Asistieron a la reunión los señores D. Antonio Castillo, don Agustín Caveró y D. José M.^a Rubio, canónigos; y D. Federico Linares, D. Agustín Caballero, D. Asencio García Mercader, don José Ferrer Lafuente, D. Manuel Ferris y nuestro querido compañero en la Prensa local D. Manuel Franco Rebagliato, director de EL DIARIO.

Muy bien por los señores que acudieron a la reunión. Se censura a los que eluden su presencia en estos entrevistas donde ha de ultimarse de una vez el importante detalle de las cuentas, cosa que ya es tiempo resolver y que reclama justamente el vecindario.

NOTA.—Los de fuera de Orihuela que deseen recibir nuestro diario, deben llenar el boletín de última plana firmándolo y remitiéndolo a nombre del Administrador de LA HUERTA a nuestra redacción, calle de la Trinidad, 5, Orihuela.

NOTICIAS

Se halla vacante en este templo catedral el beneficio de maestro de capilla y primer organista, por renuncia del presbítero D. Andrés Reverte Pastor.

Dicha plaza se ha de proveer, mediante oposición.

Se anuncia la publicación de un nuevo semanario que se titulará «La Exportación», cuyo colega no hará política de ninguna clase, dedicándose solamente á la defensa de los intereses agrícolas.

Procedente de Madrid ha llegado á ésta el Excmo. Sr. Marqués de Ral, acompañado de su secretario particular D. Félix Blanc.

En la estación de Murcia lo esperaban los señores D. José Escudero Zapata, D. Francisco Gallud, D. Francisco Sempere, D. Ascensio García y D. José Germán, y en la carretera le saludaron muchísimos amigos políticos y particulares.

Nuestra bien venida.

Esta mañana se han unido en los indisolubles y santos lazos del matrimonio las elegantes y encantadoras señoritas Pilar y María Diaz de Villavicencio, con D. Sebastián Sánchez y nuestro estimadísimo amigo D. Juan de Ayarra.

Los primeros han sido apadrinados por el exdiputado provincial D. Francisco López García y señora y los segundos, por el hermano del novio, delegado en esta ciudad de la Cruz Roja, antiguo y distinguido compañero nuestro D. Alfonso de Ayarra y su esposa.

Las novias realizaban sus naturales encantos con ricos trajes negros sirviendo de marco á sus cuerpos gentiles el blanco velo de las desposadas y los novios vestían de frac.

Terminada la ceremonia han salido para Murcia el Sr. Sánchez Mata y su esposa; y para su finca del campo de Salinas «La Coronela», D. Juan de Ayarra y su esposa.

Á ambas felices parejas les deseamos una eterna y venturosa luna de miel.

Ha sido nombrado cura regente de la parroquia de la Matanza, nuestro amigo de siempre, el joven y virtuoso sacerdote D. Juan García Collado, al que damos la enhorabuena.

Á la temprana edad de dos años ha subido al cielo el precioso niño Paquito hijo de nuestro estimado amigo el pundonoroso capitán de infantería D. Aurelio García Monleón. Tanto á éste como á su distinguida familia les deseamos resignación

para soportar la eterna ausencia de ser tan querido.

Hemos tenido el gusto de visitar el acreditado establecimiento de la señora viuda de J. Martínez Costa y con este motivo nos hicimos cargo del completo surtido que en lanas para trajes de caballero ha recibido para la temporada de verano.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas y Orihuela

Faldo anterior	Ptas. 5.841.329,96
Imposiciones durante la semana.	303.315,26
Suma.	Ptas. 6.144.645,22
Reintegros	123.191,25
Saldo	Ptas. 6.021.453,97

Cartagena 6 de Abril de 1907.

En la calle de la Acequia existe un albañal donde se estancan el agua y la inmundicia. Estas materias allí concentradas despiden una pestilencia que pone en grave riesgo la salud de aquellos humildes vecinos. ¿No habría medio de limpiar aquel lugar antihigiénico donde anidan tantos peligros? A ver, Sr. Alcalde, si se pueden higienizar las calles habitadas por los pobres cuyas quejas sabemos que U. S. está dispuesto á atender siempre.

Dicen de Alicante; «Se habla de un lance pendiente entre los directores de dos colegios locales. Deploramos el incidente, y todavía más la manera que tienen de entender el compañerismo ciertos sujetos.»

Sabemos que en toda esta vega y también en la de Almoradí se han agotado por completo todas las existencias de cáscara habiéndose vendido las últimas partidas de pimienta á precios latamente remuneradores para el productor.

Esto demuestra el mucho movimiento que este año ha tenido el negocio del pimienta efecto de la mucha demanda hecha del extranjero.

Las personas que tengan empleado su dinero en este negocio, deben estar muy alerta y ojo avisor, para no ser sorprendidas; pues es cosa sabida que cuando hay carestía de una cosa es cuando ésta se vende á mejores precios.

Anoche estuvo en esta y tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo el ilustrado profesor de instrucción primaria, maestro de Ral, D. Manuel Giménez Vinal.

Esta noche no habrá función en nuestro coliseo con el fin de proporcionar algún pequeño descanso á los artistas.

SECCIÓN RECREATIVA

CHARADA

La solución al momento
Yo adivino; has de hallar
«Segunda-prima» en el viento
«Segunda» y «tercia» en el mar
¡El «todo» mirale atento
Que ante tus ojos está.

Ramón Moreno

A la anterior.
MA-RIA-NO
6
LU-CIA-NO

INFORMACIÓN ESPECIAL

DE LA HUERTA

Consejo de ministros.— Ferrandiz satisfecho.— Preparando más fiestas.

(Madrid 12—13,20 t.)

Se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Maura.

Se habló de varios proyectos de ley que presentará el gobierno para cuando se abran las cortes.

Se concedieron algunos indultos.

A la salida del consejo, Ferrandiz, expresó á los periodistas su satisfacción por el recibimiento que han tenido los soberanos en Cartagena.

Se están organizando grandes fiestas, con motivo del próximo alumbramiento de la Reina.

D. Jaime en España

(Madrid 12—13'25 t.)

«La Correspondencia de España» dice, que el diputado carlista Sr. Mella, he confirmado la estancia de D. Jaime de Borbón en Madrid.

Estuvo allí el primer día de Pascua y después marchó á Sevilla.

La Prensa hace muchos comentarios de esto.

Añade Mella que don Jaime marchó á Francia.

Canalejas á Alicante.— Los reyes de Inglaterra en Baleares.

(Madrid 12—13'20 t.)

Esta tarde marchó á Alicante el presidente del Congreso señor

Canalejas, acompañado del candidato por dicha capital y director de «Heraldo de Madrid», Sr. Francos Rodriguez y del Senador Sr. Palomo.

Llegó á Mahón el yate Victoria Albert que lleva á los reyes de Inglaterra. La población lo recibió engalanada.

Eduardo y Alejandra, desembarcaron recorriendo los alrededores en automovil.

La cuestión de Marruecos.—Francia enérgica.

(Madrid 12—13'30 t.)

En los círculos se ha dicho hoy, y, algunos periódicos se hacen eco de ello, que Francia ha encargado á su ministro en Tánger que conteste al Maghzen diciéndole que no cree suficiente la protesta del Sultán.

El gobierno de la vecina república sostiene su primera nota y mantiene sus pretenciones sobre las escusas del bajá de Marrakesh y que se active el arreglo de la cuestión de la frontera en Argelia.

Salmerón.—Nuevo obispo

(Madrid 12—13'50 t.)

Salmerón marchó á Vendrell. Se ha designado para ocupar el obispado vacante de Palencia al Sr. Barrios que actualmente desempeña una canongía en la Catedral de Santiago.

Sección de Anuncios

LA HUERTA

diario defensor de los intereses morales materiales de la región

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción

Provincia, una peseta al mes. Madrid y extranjero, 3'50 ptas. trimestre. Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION

PLAZA DE LA TRINIDAD, NÚMERO 5.

LA HUERTA publicará diariamente extensa información telegráfica.

Boletín de suscripción

Don _____
que vive en _____
provincia de _____
desea suscribirse al periódico «LA HUERTA»
por _____ meses.

El interesado.

En los círculos se ha dicho hoy 7 algunos periódicos se hacen eco de ello que Francia ha encargado a su ministro en Tángier que conteste al Marqués diciendo que no cree necesario ser la protesta del Sultán. El gobierno de la vecina república sostiene su primera nota y mantiene sus pretensiones no por las causas del hijo de Mr. Rakosh y que se active el artículo de la cuestión de la frontera en Argelia.

El Jaime en España
(Madrid 12-18-25 f.)
La Correspondencia de España dice que el diputado carlista Sr. Mella, en continuando la estancia de D. Jaime de Borbón en Madrid.
Estuvo allí el primer día de Pascua y después marchó á Sevilla.
La Prensa hace muchos comentarios de esto.
Agrade Mella que don Jaime marchó á Francia.
Canjejas de Inglaterra en Salazar.
(Madrid 12-18-25 f.)
Esta tarde marchó á Alicante el presidente del Congreso señor Dup de Luis Néron—Orduña.

En la calle de la Aepina existe un alfabetador donde se enseñan el agua y la manzanilla. Estas manzanas allí se concentran después una pestilencia que pone en grave riesgo la salud de aquellos humildes vecinos. Yo habria medio de limpiar aquel lugar antihigiénico donde andaban tantos peleros á ver Sr. Alcalde, si se pueden higienizar las calles para que no se puedan hacer estas plagas de la peste que U. S. está dispuesto á atender siempre.
Dicen de Alicante
Se habla de un lance penoso entre los directores de dos colegios locales.
Deploramos el incidente y todavía más la manera que tienen de entorpecer el compañerismo ciertos amigos.
Sabemos que enjolia esta vega y también en la de Almoradí se han agotado por completo todas las existencias de cáscara de almendra vendida las últimas partidas de pintura á precios lamentablemente remuneradores para el productor.
Esto demuestra el mucho movimiento que este año ha tenido el negocio del pintado efecto de la gran demanda hecha del extranjero. Las personas que tengan empleo de su dinero en este negocio, deben estar muy alerta y ojo avizor, para no ser sorprendidas por cosas así.
bida que cuando hay carestía de una cosa se cuando esta se vende á mejores precios.

Esta mañana se han unido en los indisolubles y santos lazos del matrimonio las elegantes y encantadoras señoritas Pilar y María Días de Villaverde con D. Sebastián Sánchez y nuestro estimado amigo D. Juan de Ayarza.
Los primeros han sido apadrinados por el distinguido provincial D. Francisco López García y señora y los segundos por el hermano del no vie delezado en esta ciudad de la Gran Hoja, antiguo y distinguido compañero nuestro D. Alfonso de Ayarza y su esposa.
Las novias recibían sus naturales encantos con ricos trajes negros sirviendo de marco á sus cuerpos geniales el blanco velo de las desposadas y los novios vestían de frac.
Terminada la ceremonia han salido para Almería el Sr. Sánchez Mata y su esposa; y para su finca del campo de Salinas La Coronada, D. Juan de Ayarza y su esposa.
A ambas felices parejas les deseamos una eterna y venturosa luna de miel.
Ha sido nombrado cura regente de la parroquia de la Alcazarrá, nuestro amigo de siempre, el joven y virtuoso sacerdote D. Juan García Collado, al que damos la enhorabuena.
A la temprana edad de dos años ha subido al cielo el precioso niño Pacilio hijo de nuestro estimado amigo el pundonoso capitán de infantería D. Antonio García Monzó. Tanto á éste como á su distinguida familia les deseamos resignación